

Mario Contreras D.

## Lanzó "Plan cárceles"

# Matthei en modo campaña: plantea expulsar 3000 extranjeros condenados

Propuesta incluye construir 5 nuevos recintos penales, para lo cual plantea apurar los tiempos de construcción.

**E**n su primer día hábil fuera del municipio de Providencia, Evelyn Matthei se lanzó con propuestas en el tema que más preocupa a la ciudadanía: seguridad. Y anunció que su idea es ampliar en 32.090 los cupos penitenciarios para reos, más la expulsión de 3.000 extranjeros condenados. Todo entre 2025 y 2030.

Se trata del "Plan cárceles" anunciado hoy en las afueras del Centro Penitenciario Femenino de San Joaquín, que contempla un programa integral de infraestructura carcelario.

El tema fue trabajado por el exdirector de Gendarmería, Christian Alveal; el ex jefe de licitaciones de concesiones del MOP, Mauricio Márquez; la ingeniera Francisca Toledo; el cientista político Francisco Alcorta, y el exjefe de la división jurídica de concesiones del OO.PP., Jorge Jaramillo.

Los 5 puntos anunciados contemplan: 13.090 nuevas plazas en establecimientos penitenciarios existentes (ampliaciones); cinco nuevas cárceles con otros 19.000 cupos; expulsar a 3.000 reos extranjeros condenados para descongestionar los recintos; sumar 5% de plazas de alta seguridad (1.600 cupos); y disminuir hasta un 40% los plazos de construcción de penales.

Esto último, para acortar los 7 años de demora que existen hoy, "con un sistema de construcción industrializada, modular y diseño estandarizado con tecnología indispensable".

### ¿Se acelera la presidencial?

Que Matthei haya hecho anuncios en el tema que más preocupa a los chile-



nos, da un impulso a la campaña presidencial, creen expertos. "Con esta propuesta real y concreta, se desata la campaña. Evelyn Matthei ya dio vuelta la página de lo que fue la alcaldía de Providencia. Ella ya está pensando en lo que puede hacer para transformar la vida de los chilenos, en caso de ser elegida Presidenta", asegura el académico de la **Universidad San Sebastián, Kenneth Bunker**.

El analista estima que "esto consolida una competencia en el sector político pragmática e ideológicamente mejor equipado". En su análisis, el paso de la exalcaldesa "podría llevar a que exista algún tipo de competencia entre los principales candidatos de oposición, la que también se puede extender a los postulantes de la izquierda".

A su juicio, es evidente que lo que ha hecho el gobierno de Boric en seguridad no ha sido bien evaluado por los chilenos, y "será el gran tema del ciclo presidencial que viene. No mostrarse preocupado de esta materia sería un tremendo error para quien aspira llegar a La Moneda. Por eso no puede ser visto como populista preocuparse de ello".

Consultado sobre lo que puede incidir en una eventual candidatura de la ministra Carolina Tohá, Bunker responde que "es el talón de Aquiles de Tohá o de quien sea el candidato de la sucesión, sobre todo si está identificado con este Gobierno. Porque tendrá que dar justificaciones por el accionar que han tenido en una crisis que es evidente".

Y enfatizó que "expulsar condenados extranjeros es duro, pero presentar medidas concretas es positivo para la gente que padece la delincuencia día a día".

## Gatica junta firmas para "pronta proclamación" RN de exalcaldesa

Tras reunirse en noviembre con la entonces alcaldesa Evelyn Matthei y darle sorpresivamente su apoyo -lo que generó múltiples respaldos RN posteriores- la senadora María José Gatica mandó este fin de semana una carta a RN pidiendo la proclamación presidencial de la exjefa municipal en el partido. Hasta este mediodía -junto a Camila Flores- reunieron

76 firmas de miembros del Consejo General (entidad que se reunirá en enero). Eso, sumado a las 60 que tiene otro grupo, superaría el 50% requerido. "Nuestro sector cuenta con la mejor persona para liderar Chile... Invitamos a que los consejeros generales RN suscriban el apoyo para prontamente proclamarla como nuestra candidata", dice el documento.